

げんき No.46 カエル



こども病院
ニュースレター



平成 26 年(2014) 8 月 1 日

着任のご挨拶



管理局長 菅原 誠

4月1日付けで管理局長に着任しました菅原です。県立淡路医療センターから異動してまいりました。どうぞよろしくお願いします。

新病院の移転整備が本格化する時期に当院の幹部職員として一翼を担うことになり、その責任の重大さに身の引き締まる思いがいたします。

新病院の整備は夢と希望に満ちた大きなプロジェクトであります。このようなプロジェクトを円滑に推進していくためには、病院スタッフ全員が心を一つにして取り組んでいく必要があります。相当のエネルギーを要します。幸いにも長瀬院長はもとより、上谷副院長、中尾副院長、前田副院長、小阪診療部長など意々たる面々からなる強力な布陣が敷かれており、心強い思いがいたしております。

さて、移転整備事業については、小児医療、周産期医療の全県拠点病院としてより充実した高度専門医療を提供するため、平成28年度の開院に向けて整備推進を図っているところです。

建築工事については、本年2月初めに着工し、杭工事が終り、基礎工事等を行っているところで、順調に推移しています。また、設備・シス

テム関係では、医療機器については高額医療機器の購入品目の選定が済み、仕様策定を行うこととしており、総合医療情報システムについては、ベンダーの選定を行い、システム開発に着手することとしています。

当該事業の進捗状況としては、現時点では、おおむね順調な状況ではないかと思っておりますが、総合医療情報システム開発や業務運用の見直し、移転に向けた診療資源や患者移送など大きな課題も山積しております。職員の皆さんとともに、管理局長として院内の総合調整や諸課題の解決などを取り組んでまいります。

ところで、当院の運営状況を見てみると、平成25年度の決算では、職員の皆さんのご尽力のおかげをもちまして、経営計画ベースの純損益の確保はできなかったものの、4千万円余の黒字が確保できる見込みとなりました。

平成26年度は診療報酬の実質マイナス改定や消費税の増税などによる厳しい経営環境下にあり、良質な医療の提供をするためには一定の黒字の確保が必要となります。本年2月頃より各診療科単位で稼働状況に応じる各種指標も毎月提供しております。このような分析データを踏まえ、各部門と緊密に連携しながら、病院全体として適切な運営が回れるよう取り組んでまいりたいと思っておりますので、格別のご理解ご協力を賜りますようよろしくお願いします。



シアトル研修報告

産科医長 喜吉 賢二

当院と姉妹関係にある米国ワシントン州シアトル小児病院への研修派遣事業は今年で6回目になります。今年は小児科中川拓医師(腎臓内科)、水田麻雄医師(リウマチ科)、手術室の坂本郁子看護師、私喜吉賢二(産科)の4名で3月に約4週間研修に行ってきました。例年に比べると幾分若いメンバー構成ではありますが、皆それぞれの専門分野の米国での実際の医療を体験するに留まらず、若手の教育体制、実際の医師看護師の生活(勤務や私生活)のパターン、臨牀現場と研究体制など病院内の協力体制といったことや、地域(ワシントン州、および米国北西部)においてどのように他施設と役割を担いシェアしているのかなど広く見聞することができました。

今後、当院はポートアイランドへの移転が決まっており、その際に新しいシステム構築や地域医療の新たな担い方の参考になったと思っています。

病院関係者だけでなくシアトルの人々はみな友

好的で、長期研修は初めての人でも快く受け入れてくださいり有意義に楽しく研修することができました。また、日ごろは異なる部署で働くメンバーですが、常に協力しあい、誰一人寂しい思いをすることがなく楽しく過ごせ、このような素晴らしい仲間と同じ病院で働いていることを改めて認識する良い機会にもなりました。

今後もシアトル小児病院の良い点を吸収するだけでなく、当院のストロングポイントを再認識するにも良い機会となる当研修が継続されることを願っています。



ワシントン大学の桜



シアトル小児病院の廊下です

アナフィラキシーはどうしたらよいの? — アレルギー科 笠井 和子

アナフィラキシーは重症度を分けて治療します。アレルギー症状が軽ければ、抗ヒスタミン薬やステロイドの内服などを行い様子をみます。症状が強かったり急速に悪化しているときはそれらの薬

に加え、アドレナリンの筋肉注射を行うことがあります。強いアレルギー症状をおこしたことのある方には、エビペンの携帯をお勧めしています。

*エビペンてどんな薬?

エビペンはアレルギー症状が強く出たときに、病院で治療を受けるまでの間に症状の進行を少しでも緩和し、改善させるために使用するアドレナリンの自己注射薬です。

*使い方は?

- ① 青色の安全キャップを外します。
- ② エビペンを太ももの前外側に垂直になるよう
にし、オレンジ色のニードルカバーの先を「カ
チッ」と音がするまで強く押し付けます。
- ③ 太ももに押し付けたまま数秒間待ち、そのま
ままっすぐ離します。

*どんな時に使えばよいの?

表に記載しているような症状が1つでもあれば、エビペンを使用しましょう。またこれまでアナフィラキシーショックをおこしたことのある方は、表のような症状へ進む前に、アレルギー症状が出てきた段階でエビペンを使用することが勧められます。

エビペンは今ある症状を改善させるとともに、アレルギー反応が進むことを止める作用もあります。
早めの治療でアレルギー症状を早く治しましょう。



エビペン®が処方されている患者でアナフィラキシーショックを疑う場合、下記の症状が一つでもあれば使用すべきである。

一般向け

エビペン®の適応

(日本小児アレルギー学会)

消化器の症状	● 振り返し吐き続ける	● 持続する強い(がまんできない)おなかの痛み
呼吸器の症状	● のどや胸が絞め付けられる	● 声がかれる
全身の症状	● 呼吸する強い喘込み	● ゼーゼーする呼吸
	● 唇や爪が青白い	● 犬が吠えるような咳
	● 呼吸がもうろうとしている	● 赤がしにくい
	● ぐったりしている	● 頭や便を漏らす

兵庫県立病院薬剤部公開週間(OPEN PHARMACY)
を開催しました

著者紹介 西本 哲男

- 平成26年3月26日～28日の期間で薬学生が気軽に県立病院（11病院）の薬剤部を見学できる「Open Pharmacy」を初めて実施しました。
- 「未来のあなたに会えるかも！」をキャッチコピーとし、施設を見学することにより、できる限り興味を持ってもらい、優秀な人材を今後確保していくという試みの1つです。当院においても5大学で10名の参加者がおり、平成26年3月26日～27日に見学会を実施しました。
- 実施内容は
- ①薬剤部業務の説明
- ②薬剤部内・病棟の見学
- ③質疑応答
- であり、学生達は熱心に説明を聞いていました。

Concept コンセプト

• 基本理念

親と地域社会と一緒にこどもたちの健やかな成長を目指します。

● 亂世刀影

- 患者の個性を尊重した医療の実践
 - 安全・安心と信頼の医療の運営
 - 高度に専門化されたチーム医療の推進
 - 地域の医療・保健・福祉・教育機関との連携
 - 親と子どもが一体となった治療の推進
 - こどもへの愛とまことに満ちた医療人の育成
 - 医療ボランティアとの協調による患者サービスの向上
 - 組織的な高度専門医療体制での経営の効率化



編集後記

青空がまぶしい暑い夏になりました。暑さ対策は大丈夫でしょうか。体調には十分気をつけて夏をエンジョイしてください。今後からカラー印刷にリニューアルされました。

これからもみなさまに役立つ情報やこども病院の最新情報を
お伝えしていきたいと思っております。ご意見やご感想をお待ち
しております。

編集委員会：横木ひとみ
編集委員：田中晃二郎 中村源子
内海祐子 井手雅子
服部真吾 吉松純子
山根裕子 北川加奈子

本誌に関するご感想・ご希望、
ご質問はこちらまで



兵庫県立こども病院

開発期医療センター 小児救急医療センター
小児がん医療センター 小児心臓センター

〒654-0361 神戸市須磨区須磨台1丁目1-1
TEL 078-732-6961
FAX 078-735-0910 (駐機課)
FAX 078-732-6960 (予約センター)
[URL](http://www.hyogo-kadomo-phosa.com/)
E-mail: info_kadomo@phosa.jp